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平成２７年北栄町議会議員研修報告書 

１．日  時  平成２７年１０月２７日～２９日  ２泊３日 

２．調 査 地 
 鳥取県八頭町  大阪府柏原市  大阪府泉南市 

 京都府綾部市  兵庫県香美町 

３．調査内容 

 ・６次産業化の取り組みについて（直営カフェ・通信販売） 

 ・６次産業化の取り組みについて 

（ワイナリー・地域協働によるぶどう栽培） 

 ・６次産業化の取り組みについて 

（障がい者雇用の促進にむけた農福連携の取り組み) 

 ・水源の里事業の取り組みについて 

（限界集落の維持・再生に向けた取り組み） 

 ・ふるさと教育の推進について 

（学校・地域における取り組み） 

４．所 感 

 

・ひよこカンパニー 

 鳥取駅から車で 40 分。年間 10 万人以上が訪れる。強さの秘

密は事業の中心がネット通販ということだ。売り上げ全体の８

割を占めるが、2008年の開業以来、「平飼い」にこだわり続けた

社長の思いはすごい。業績が軌道に乗るまで行政の支援がなく

とも、自信を持って育てた卵をねばり強く販売していくことで

知名度も上がっていく。リーダーの強い信念と自信があれば成

功するのだ。 

 

・カタシモワインフード 

 耕作放棄地を解消してぶどう畑を拡大していくため、買い取

り価格を上げる。そのため二次・三次商品とむだなく原材料を利

用する。さらに古民家カフェやぶどう畑レストランを展開する

など、自分にプレッシャーをかけることで夢やアイディアは広

がっていくのだとよくわかった。 

 

・ハートランド（株） 

障がい者の雇用にとどまらず、近隣の福祉施設の障がい者の

派遣も受け入れている。事業所だけに頼るのではなく、社会福祉

協議会など他の福祉施設との連携を図ることで、新たな雇用の

可能性を感じた。 



 

４．所 感 

 

・京都府綾部市 

 「できない理由をあげるのではなく、できる方法を考える」と

いう自治会長とおばあちゃんたちの集落再生への意気込みには

圧倒された。本気になれば、ちょっとした後押しでなんでもでき

ると痛感した。 

 

・兵庫県香美町 

 体験的な活動によるふるさと教育を通して、町を愛する心豊か

な人材育成に取り組んでいる。即効性はなくても将来、ふるさと

を考え県外から帰ってきてくれる可能性のある取り組みだと感

じた。子供の頃から地域のことをよく知る学習が必要である。 

 

５．所 感 
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